



jusqu'à ce que l'OPEP change de politique ou que l'organisation se désintègre. Selon l'un des prévisionnistes⁵, les possibilités d'augmentation de la production de pétrole en Europe de l'Est et dans les pays en développement non-membres de l'OPEP avant l'an 2000 suffiraient probablement pour compenser certaines baisses de production à court terme dans d'autres pays non OPEP - notamment aux États-Unis, en Chine et dans l'ancienne URSS. Par conséquent, la demande supplémentaire de pétrole OPEP sera faible et aura des répercussions légères ou nulles sur la fixation des prix.

À long terme (après l'an 2000), en supposant qu'il n'y ait aucun changement drastique dans les politiques de l'OPEP, les exportations de la Russie et des anciennes républiques soviétiques, combinées à la poursuite de l'augmentation de la production des pays en développement non-membres de l'OPEP seront nécessaires pour satisfaire la demande mondiale de pétrole. D'ici à

⁵ Peter Odell, «Prospects for Non-OPEC Supply». *Energy Policy*. Octobre 1992.